
Мы  наблюдаем  новое
направление  взаимодействия
банков с ЦБ
Гарегин  Тосунян,  президент  Ассоциации  российских  банков,
рассказал в интервью ЦСП «Платформа» о последствиях проблем
«Бинбанка» для отрасли

Стоит  ли  рассматривать  случай  с  «Бинбанком»  как
самостоятельный кейс или он отражает тренды, происходящие в
банковском секторе?

С одной стороны, это самостоятельный кейс, с другой — признак
того, что возможно в более позитивном плане будут строиться
наши  взаимоотношения  с  Центральным  банком.  Эта  схема
предполагает, что когда банк испытывает недомогание более или
менее  легкое,  он  обращается  в  ЦБ  за  поддержкой  и  может
рассчитывать на нее. Такой процесс будет подтверждать, что ЦБ
выполняет свою функцию защитника системы и обеспечивает ее
стабильность.

Гарегин Тосунян

Вы считаете такой подход более прогрессивным?

Поддержку получает сам институт, а не его собственник или
менеджмент, – их права и полномочия, если они допустили какие-
то нарушения при управлении банком, ЦБ в полном праве урезать.
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Да, это требует средств, но это намного полезнее, чем отзыв
лицензии. Массовый отзыв лицензий – не самый лучший способ
обеспечения стабильности системы.  Мы становимся свидетелями
нового направления взаимодействия банков с регулятором. Там,
где нет криминала, а в силу экономических обстоятельств идет
обращение за помощью, нужно протянуть руку помощи и ограничить
полномочия при необходимости.

Будет ли интерес у потенциальных инвесторов к приобретению
банков, которые сейчас национализированы?

Стабилизация банковского сектора скажется на других сегментах
экономики,  это  увеличивает  шансы  на  то,  что  мы  выйдем  из
экономически  сложной  ситуации  и  доживем  до  состояния
нормального роста. И тогда спрос на банки сразу повысится.
Инвесторы  поверят,  что  система  стабильна,  а  не  ущербна.
Снижение ставки – это тоже действие в этом направлении. Когда
ставки будут низкие и клиентская доходность будет выше этих
ставок,  ты  понимаешь,  что  банковский  бизнес  становится
привлекательным  за  счет  масштаба,  глобальности  охвата,  ты
начинаешь в этот бизнес заинтересованно вкладываться.


